



Hilandería Inejiro Asanuma.

A partir del victorioso enero de 1959, la Revolución se ha esforzado por mejorar las condiciones de vida y de trabajo del pueblo. Ejemplo vivo de este planteamiento fue la construcción en la ciudad de Gibara, de la Hilandería “Inejiro Asanuma”. La historia de esta entidad es rica en hechos y actitudes vanguardias donde cada trabajador aporta lo mejor para observar al finalizar cada etapa los éxitos que no son más que los esfuerzos cotidianos.

En 1960 se dieron los primeros pasos para levantar lo que es hoy una gigantesca productora de hilazas. La maquinaria fue de procedencia japonesa y la ardua tarea del montaje comenzó en enero de 1961 con la participación de ingenieros japoneses, técnicos cubanos de fábricas de la capital y futuros obreros.

Al coincidir la fecha del asesinato del luchador antiimperialista Inejiro Asanuma con la construcción de la fábrica y al ser la tecnología de procedencia japonesa, se honró la memoria del líder al llevar la hilandería su nombre.

El 21 de mayo de 1961 adquirió un significado extraordinario para los trabajadores, quedaba inaugurada la planta que con tanto anhelo esperaban. Se veían entonces los sueños de los gibareños hechos realidad. En aquellos momentos producía a un 50.0 % de su capacidad y en 1962 al 100.0 %.

En el acto de inauguración estuvo presente el pueblo que gozó la oportunidad de poder ver la fábrica y llevarse de recuerdo moticas de algodón que testimoniaban la obra.

Una vez fundada la fábrica se hizo necesario constituir las Organizaciones Políticas y de Masas, cuyos logros se reflejan en los diferentes estímulos y distinciones recibidas y que se encuentran conservados en la acogedora Sala de Historia de la Empresa.

## HILANDERÍA INEJIRO ASANUMA

Creado: Viernes, 26 Junio 2020 08:55 - Última actualización: Lunes, 19 Abril 2021 11:36

Escrito por Lázaro Abel García Gómez

Visto: 7420

---

Una tarea que siempre ha priorizado la entidad es la atención a los trabajadores jubilados, se programan encuentros de experiencias con los jóvenes, realizan trabajos voluntarios y se insertan en todas las actividades que se programan.

Entre los relevantes méritos de la hilandería se encuentran la orden “Lázaro Peña” de segundo grado y del “Hacha de Holguín” otorgadas por el Consejo de Estado y Comité Provincial del Partido respectivamente.

En febrero de 2016 la entidad recibió el Reconocimiento Nacional por la tenacidad, el esfuerzo y la dedicación a favor del desarrollo industrial del país en el marco de la celebración del 55 Aniversario de la creación del Ministerio de Industrias por el Che.



La entidad cuenta con el Reconocimiento del Fórum Provincial por los resultados alcanzados en la fabricación y recuperación de piezas, equipos y tecnologías durante los 35 años de creado el movimiento.

El CIR revalidó en 2018 la Condición “8 de Octubre” que ostenta desde 1993, se mantuvo la condición de Centro de Referencia Provincial en el trabajo de la Ciencia y la Técnica y la entidad ostenta la Condición 30 Aniversario de la ANIR.

Cuenta con una sección de base de la ANEC que ostenta la condición de destacada nacional brindando diferentes soluciones científicas a problemas económicos de nuestra entidad y Municipio.

## HILANDERÍA INEJIRO ASANUMA

Creado: Viernes, 26 Junio 2020 08:55 - Última actualización: Lunes, 19 Abril 2021 11:36

Escrito por Lázaro Abel Garcia Gómez

Visto: 7420

La Empresa situada en la calle Independencia # 168 entre 28 y 30, desde su fundación ha elaborado 64.4 miles de toneladas de hilaza, cumpliendo su producción mercantil al 100.6 %.

INDICADOR	UM	DESDE 1961 hasta 2018		
		PLAN	REAL	%
Hilazas de Algodón	t	68421,1	64417,6	94,1
Producción Mercantil.	MP	200975,8	202176,6	100,6

Tiene una estructura acorde a los procesos productivos y de servicios que posee, habiendo diversificado sus producciones desde el período especial, como una solución, para mantener empleada la fuerza de trabajo especializada y evitar pérdidas económicas como consecuencia de la paralización de su producción principal, por falta de materias primas. Actualmente cuenta con un grupo de talleres productivos que garantizan sus misiones productivas:

- Una planta de hilandería en la que se culminó una inversión tecnológica este año y posee tecnología de última generación con capacidad para más de 2 634 Ton. de Hilo.
- Un Taller de Género no Tejido, para la producción de frazadas para pisos, trabajándose en la actualidad en la terminación de los estudios de factibilidad para su modernización y ampliación con vistas a sustituir la importación de 7 millones con posibilidad de incrementarse a 14 millones de unidades anuales a partir de adquisición de nuevas tecnologías.
- Un Taller de Producciones Plásticas, en el cual funciona con resultados un Proyecto de Desarrollo Local, dedicado a la producción de piezas de repuestos y accesorios que sustituyen importaciones al país y recientemente se ha vinculado mediante encadenamientos productivos con las industrias militares y otros OACE y Grupos Empresariales para la producción de envases de diferentes medidas y otros artículos.
- Un Taller de Confecciones Textiles, en el que se producen más de 23 productos a partir de reciclaje y recorterías, además de sábanas, fundas, manteles, cortinas, servilletas, hamacas, forros de cojines y de colchones, tanto para organismos priorizados como para el resto de los organismos.
- Un Taller de Colchonería para la producción de almohadas, cojines y colchones, que funciona hoy encadenado al taller de costura y de género no tejido a partir de utilizar sus desperdicios no reprocesables. En este taller se producen actualmente artículos de relleno y se trabaja en la introducción de los colchones de muelles.
- Un sistema de climatización y refrigeración, aire comprimido y estación centralizada de desperdicios que brinda servicio de recolección a la hilandería y de aire comprimido a las áreas productivas.

Las capacidades de producción disponible se presentan en la siguiente tabla.

Línea de producción	UM	Capacidad disponible tecnología actual
Hilos cardados	Ton	1634.0
Hilos Peinados	Ton	1000.0
Cordeles	Ton	30.0

## HILANDERÍA INEJIRO ASANUMA

Creado: Viernes, 26 Junio 2020 08:55 - Última actualización: Lunes, 19 Abril 2021 11:36

Escrito por Lázaro Abel García Gómez

Visto: 7420

---

Frazadas Para Pisos	MU	1512.0
Confecciones Varias	MU	360.0
Colchones y almohadas	MU	14.4
Producciones plásticas	MU	2705.0

En materia de inversiones en los procesos de hilatura, en el año 1998 se hizo la primera etapa de la inversión y en el 2000 la segunda etapa de un proceso que se inició para tener una tercera etapa concluida en el año 2018 para satisfacer las necesidades crecientes del mercado nacional. La moderna tecnología instalada hace que el producto final compita con las hilazas de algodón natural que se importan y que en su primer año de explotación a contribuido a que el país deje de importar 1526.49 toneladas de hilazas logrando un ahorro de 3.66 MMUSD.

La entidad, con una plantilla cubierta de 285 trabajadores, se encuentra en entrada al Proceso de Perfeccionamiento Empresarial luchando por mejorar todos los aspectos de la organización y eficiencia.

<b>INDICADOR</b>	<b>FEMENINO</b>	<b>MASCULINO</b>	<b>GENERAL</b>
<b>TOTAL</b>	83	202	285
<b>TRABAJADORES</b>			
<b>PROMEDIO DE EDAD</b>	44	42	43
<b>MAYOR EDAD</b>	65	118	118
<b>MENOR EDAD</b>	18	18	18
<b>PROMEDIO</b>	10	9	9
<b>ANTIGUEDAD</b>			
<b>MAYOR</b>	35	46	46
<b>ANTIGUEDAD</b>			

### Perspectivas de sostenibilidad de la Empresa

Existen todas las posibilidades, dependientes de la entidad, para lograr que las tecnologías se adecuen al entorno y al contexto social de forma creativa. En este sentido significamos los siguientes elementos:

- La entidad es capaz de garantizar toda la hilaza que requiera la industria textil a través de la explotación de la inversión de las líneas de hilatura.
- Contamos con una fuerza de trabajo joven que se nutre de una experiencia acumulada en la producción de hilados que garantiza los niveles productivos actuales y posibles modernizaciones futuras de equipos de la línea de hilatura de anillos.
- Desarrollamos una política de ahorro de recursos materiales y energéticos como fortaleza que nos permite abaratar costos a través de la utilización de algodón no hilable para producir frazadas de piso y otros artículos de alta demanda popular.
- Tenemos la capacidad para la ejecución de proyectos en función de aprovechar la hilaza para añadirle valor en la elaboración de nuevos productos para la industria nacional y la población.
- Contamos con equipos para el peinado de hilados que pueden lograr encadenamiento productivo para la tejeduría de punto.
- Podemos lograr la exportación de excedentes productivos de hilazas de algodón 100 %

## HILANDERÍA INEJIRO ASANUMA

Creado: Viernes, 26 Junio 2020 08:55 - Última actualización: Lunes, 19 Abril 2021 11:36

Escrito por Lázaro Abel Garcia Gómez

Visto: 7420

---

cardadas y peinadas.

- Tenemos potencialidades para diseñar proyectos de desarrollo local en varios procesos productivos.
- Posibilidades de adquirir nuevas tecnologías a través de proyectos de asociación económica o empresa mixta.